

et vous assurons que notre âme vous est attachée par la plus entière reconnaissance.

Donné à Lisbonne, le deuxième jour de décembre, l'an du Christ 1911.

ANTOINE, *Patriarche de Lisbonne*,
 en son propre nom et en celui de tous les évêques
 de la Lusitanie.

M. LE CHANOINE LUSSIER

DE l'ancien chapitre de Montréal, dont les derniers titulaires furent nommés le 1er mars 1878, il ne reste plus qu'un seul survivant, M. le chanoine Lesage, naguère curé de Chambly, et maintenant en retraite à l'Assomption. Après Mgr Bourget et Mgr Fabre, après MM. Moreau, Dufresne, Lamarche, Mongeau, Hicks, Moreau et Leblanc, M. Lussier, qui fut longtemps curé de Beauharnois, et qui y vivait retiré depuis six ou sept ans, vient de partir, lui aussi, à 76 ans, pour le grand et toujours mystérieux voyage de l'éternité.

Nous devons à la mémoire de ce prêtre distingué autre chose qu'un banal éloge. Il fut trop mêlé à la vie du diocèse et même à l'administration diocésaine de Montréal pour que sa fin, hélas attendue, ne soit pas pour nous un véritable deuil. Trop jeune pour l'avoir vu à l'oeuvre ici, l'ayant peu connu personnellement, nous ne pouvons en parler que d'après des notes, qu'on a bien voulu nous remettre.

Ces prêtres d'il y a trente ans, que l'épreuve trouva au poste, au début de l'épiscopat de feu Mgr Fabre, ont eu bien du mérite. Ils traversèrent des jours pénibles. Dans le lointain, leurs physionomies nous apparaissent à travers je ne sais quel voile de tristesse. Le grand Mgr Bourget, à plus de 80